

## Pieza del mes

Septiembre de 2019



# Cabezudo

Nombre local: *cabezudo*

Procedencia: Graus, Huesca

Material: cartón fallero, pigmentos

Forma parte de la colección desde 1980

Artésano: Taller "El Ingenio", Barcelona

Las fiestas en honor al Santo Cristo y San Vicente Ferrer fueron declaradas de Interés Turístico Nacional en 1973, se celebran en el municipio de Graus (Huesca) desde el 12 al 15 de septiembre, y en ellas tienen lugar algunas de las tradiciones más arraigadas del lugar como los dances, que se acompañan de gigantes y cabezudos.

Este cabezudo representa a un niño y es uno de los modelos más antiguos creado en Barcelona por el famoso taller "El Ingenio".

Los gigantes y cabezudos se realizan haciendo, en primer lugar, una escultura en barro que servirá de molde donde realizar el "negativo" de la figura. Sobre la escultura se coloca yeso o fibra de vidrio para conseguir dos partes cóncavas que serán después la base donde colocar el cartón fallero mojado y empapado en cola que creará el cabezudo final, de aspecto sólido pero ligero para poder ser transportado. Las dos partes resultantes se unen entre sí para pasar después a lijar las imperfecciones y a aplicar una imprimación que permita la fijación de los colores, generalmente esmaltes.